
! ! ! !人大代表是什么! 有人把它当作一个荣

誉"是对自己多年付出的奖赏#有人把它当作

一个头衔"可以借此与政府官员平等对话$还

有极少数人把它当作一把%保护伞&"可以在

违法犯罪以后延迟或逃避处罚'

然而(在当了 !!年闵行区人大代表的钱

天信看来(%人大代表要反映人民的建议意

见&' 这一点(在他刚被选为代表时(就坚信

不疑' 他是%意见大户&(每次人代会上不做

%哑巴代表&#他办实事(使得一家排放气味

的助剂厂搬了家#他提出全上海第一份%质

询案&(促使了政府部门快速解决问题' 近年

来(他的履职水平不断提高(关注的问题更

为广泛(他连续多年向市人大代表反映企业

退休人员的养老金偏低问题(还对闵行区公

共财政预算提出了修正方案' %当了代表为

人民' &钱天信的话很朴实(却掷地有声(%选

民们投票选我( 我要对得起他们投我的那一

票(我不能食言' &

我们向钱天信致敬( 因为他是一位真正

的%人民的代表&' 我们也要为闵行区人大点

赞(这样一位%意见大户&连任五届区人大代

表并充分发挥作用(离不开他们的支持'

人民的代表
舒乐

!"#$%&'
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“要对得起每一张投给我的选票”
!!!记闵行区五届连任人大代表钱天信

! ! ! !钱天信!闵行区元

老级区人大代表" 自闵

行区成立以来! 当选

一#二#三#四#五届闵

行区人大代表!至今历

时 !!年"

他提出过上海人

大历史上第一件人大

代表$质询案%" !"#!年

$月!他领衔 %!名人大

代表向区人代会提交

了一件预算草案修正

案" 区级层面首例预算

草案修正案由此诞生!

开创了我国人大制度

史上的先例"

! ! ! !本报讯（记者 袁玮）未来的徐家汇商圈
是怎样的？未来徐家汇———商圈转型升级成
果展示推进会暨徐家汇现代服务聚集功能区
揭牌仪式日前举行，期间展示了一个业态更
完整、功能更丰富、配套更完善、环境更优美
的未来徐家汇。自 !"#!年底开始，徐家汇商
圈启动了上世纪九十年代以来最大规模整体
升级，这一老牌商圈正演绎一场“蝶变”。
未来，只需空中漫步，即可抵达徐家汇商

圈任意角落。徐家汇空中连廊将以虹桥路$

肇嘉浜路、华山路$漕溪北路交叉口的环状
平台为中心，向东西两侧延伸的二层平台布
局，主要连接徐家汇中心、东方商厦、港汇广
场、太平洋百货、上海六百、汇金百货、飞洲国
际大厦、%!"（原西亚宾馆）、汇联商厦、美罗
城、太平洋数码、汇嘉大厦、航空科技大厦、汇
银广场、西藏大厦等建筑和徐家汇公园。同
时，通过连廊建设优化空间景观和交通组织，
实现区域步行系统的舒适性和连续性。

%!"（原西亚宾馆）是幢闹中取静，舒适
商办的新大楼。作为一幢集绿色、节能、智能
于一身的 &'级新型商办大厦，%!(的设计独
具匠心，#、!层共 )***平方米是开放的城市
公共空间，)、+层为配套的公共停车场；!至
,层外立面转化为大型立体花园。
美罗城则传承文化引领，创新转型。在商

场里看演出的梦想即将实现，美罗城 &-上
剧场将于今年底正式开幕上戏，将商业与文
化完美融合。
未来，徐家汇商圈将融入更多智慧元素。

徐家汇智慧商圈的建设宗旨在于更好地满足
消费者的需求，享受更优惠、更便捷、更智能
的购物体验。目前，商圈已实现 ./0/全覆盖，
欢快购物、12照秀图两不误。3!3平台 ...4

5674829打通线上线下壁垒，宅男宅女在家也
可逛徐家汇。新上线的 ':: ;<3集吃、喝、
玩、乐休闲功能为一体，三大功能模块———扫
码惠购、轻松购、来此购，省钱又省力。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员 顾武 周
伟民）闸北区彭浦镇塘南村经济合作社近日
举行第五次社员代表大会，会议高票通过了
该村集体资产产权界定、资产处置结算等产
权制度改革方案，并决定在年内全面完成村
产权制度改革工作。此后，塘南村 !&,+名合
作社员，按照本人农龄，不但可分配到一笔现
金，而且人人都可成为村社区股份合作社的
股东，享受分红待遇。这一产权制度改革模
式，不久将在彭浦镇彭浦村、白遗桥村集体资
产产权制度改革中推广、应用。
根据市政府《关于推进本市农村集体经

济组织产权制度改革若干意见》等文件精神，
区委、区政府要求彭浦镇以各方面条件较成
熟的塘南村为试点，推进农村集体经济产权
制度改革的进程，并要求在年内完成该村改

革。彭浦镇党委和政府按照市、区有关文件精
神，从今年上半年起，组织力量深入到塘南村
有农龄的广大社员中间听取意见，还邀请市
产权改革、资产评估等领域的权威专家和机
构，对该村产权改革方案、集体资产界定和量
化方案进行了研讨、评估。镇里还召开了多次
社员代表大会，将改革方案提交大家讨论、修
改。经过广大社员反复讨论、修正，最终各项
资产分配、产权改革方案获得了 =*>以上社
员的认可和通过。
按照已通过的产权制度改革方案，塘南

村农村集体资产以现金加股权的方式进行量
化，由新成立的村社区股份合作社按农龄长
短确定每个社员所占集体资产份额和收益。
已经量化的集体资产中，?@>将以现金方法
分配给社员，另外 !!>资产按股权份额，分配
给每个社员。折合成股权的 !!>资产，由村社
区股份合作社用于发展集体经济，每个社员
都是合作社股东，都能获得分红款。

空中连廊 立体花园 商场观剧 智能购物

徐家汇老牌商圈演绎!蝶变"

彭浦镇塘南村产权制度改革方案高票通过

2500余社员人人当股东享红利
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! 钱天信在取听选民意见

好口碑被选为区人大代表
一头灰白头发，瘦小的身躯，清瘦的面

容，说话语气平稳缓和。记者和闵行区人大代
表钱天信初次见面时，觉得他像一位邻家老
伯，和蔼谦逊。可一交谈发现这位老伯不简
单。平和但执著，谦逊而智慧。

钱天信是 #==)年开始当闵行区人大代
表的。#==!年闵行区刚刚成立，钱天信是第一
届闵行区人大代表。当时他所在的选区共有 )

个企业，!&**多名选民。钱天信所在的企业是
人数最少的一家，在选举时钱天信并不占优
势，但他胜出了，靠的是做人。#=,=年，钱天信
响应国家号召，和上海一批工人支内去了安
徽，直到 #=@@年才返回上海。“由于工作关
系，每年春节我都留下来值班，让别人回上海
过年。”钱天信说。

#@年的“春节留守”，给钱天信带来了好
口碑、好人缘。他被所在的 )个企业选区推选
为闵行区第一届人大代表。

!!年记录选民意见十多本
“刚开始我也不懂人大代表是个什么概

念，就知道人大代表要反映人民的建议意
见。”钱天信回忆起 !!年前的情景说道。从当
人大代表的那天起，钱天信就坚持联系选民，
刚开始的方法就是开座谈会。钱天信发现来
参加座谈会的不一定有意见，有意见的不一
定能参加座谈会。“话靠别人传总归要打折扣
的。”从第二届任期开始，钱天信决定在联系
选民之前公示。公示的大致内容是“本选区人
大代表钱天信将在!月!日!时在!地公开接待
选民座谈会，希望要反映问题的选民准时参
加。”有的企业大，钱天信就一个个车间跑，
“每个车间都跑一圈，就能收集到一大堆问
题。”他每年坚持到选区各单位接待、联系选
民和向选民报告代表工作 +次。!!年来，记录
选民意见的笔记本攒了十多本。

钱天信说自己的办法是“三勤”———腿
勤、手勤、嘴勤。腿勤就是多到选区跑；手勤就
是多记录了解到的社情民意；嘴勤就是坚决
不做哑巴代表。

第一次参加区人代会，钱天信一个人就
提了 ++条意见。第一届任期内，每次人代会
上他提的意见少则 )*条，多则 &*条。他是不
折不扣的“意见大户”。“当时很简单，不加选

择，选民有什么意见建议，我都记下来，竹筒
倒豆子———一粒不落地倒给区人大。”钱天信
说这个阶段是他当人大代表的“启蒙阶段”。
“意见虽然提上去，但解决率很低，)*>都不
到。”钱天信说。

不过在第一届任期内，钱天信还是做了
件大事———让九洲助剂厂搬离了居民区。

九洲助剂厂坐落在钱天信选区的一个小
区周边。工厂排出的气味很大，居民家里的窗
都没法开。大家担心助剂厂的气味会对身体造
成伤害，希望钱天信能向上级反映反映，通过环
保措施减少异味。但由于工厂并不属于居民区
所在的碧江街道，而是属于马桥镇，问题一拖
再拖。钱天信在一次人大会议上提交了要求
助剂厂采取环保措施减少异味的建议。

经过一年半的呼吁，传来助剂厂新厂址
选好了要搬了的消息。消息反馈到钱天信那
里，他还不放心。一个人跑到助剂厂，假装要
订货，询问门口保安。保安告诉他工厂停产
了，要搬到曹行去了，他才彻底放心。

提出上海第一件$质询案%

第一次让钱天信成为明星代表的，是他
提出了全上海的第一件“质询案”。

钱天信所在选区有个红旗菜场。选民在
#==+年就反映这个菜场脏乱差，附近的交通
堵塞严重。这个菜场北面是国有菜场，南面是
个体的农贸集市，当中是景谷路。菜场的摊贩
们喜欢把菜摊摆在马路上，居民图方便，上下
班骑车路过顺便就把菜买了。于是这段路脏

乱差出了名。马路上杀鸡杀鱼，一条快车道被
堵死了，早晚高峰路走不动，还有人车筐里的
包被抢了。钱天信向区人大提出书面意见。头
一年没解决第二年继续提，第二年没解决第
三年继续提，整整提了 ,年，,年都没有解决。
难道就没办法了吗？钱天信翻《代表法》，

发现人大代表还有个“杀手锏”———质询。第 ?

年他联合小组 #*多名人大代表附议，向政府
提出“质询案”。
“上海第一件质询案啊。”钱天信说，案子

提上去后，动静特别大，最后区政府领导都知
道了。经过几番交涉，他将质询案撤了回去。钱
天信说，只要问题能解决，撤不撤案无所谓。

这次区人代会结束后第一个星期的周一，
区里相关部门就开现场协调会了，&月份改造
方案出来了，不久新的红旗集贸市场动工了。

提议催生公共财政预算草案
在 !**=年的人代会上，钱天信提交的书

面意见数量竟然为零。意见大户怎么没意见
了？原来钱天信找到了更好的工作方式。他发
现，把选民的意见建议收集起来交给人大，由
人大发送给职能部门，再沟通协调，一个流程
走下来两三个月走掉了。“老百姓要看结果。
人大代表直接和政府部门沟通，速度快了，给
百姓的感觉就是政府办事效率高。”于是他直
接和政府部门打交道了。具体问题平时和政
府部门沟通解决，人代会期间集中精力关注
重点项目和深层次问题。

钱天信集中精力真的干了件大事。!*#!

年闵行区五届人大一次会议上，钱天信看到
闵行区 !*#!年度财政预算中，全区党政机关
会议、课题、调研、评估、咨询、培训等六项经
费预算比 !*##年度下降了 !4@>，“我们把全
区 ?)个部门的会议等预算经费累加起来，发
现比例虽然下降，但总量还是高，再经过调研
走访，觉得有下降空间，应该将钱省下来多用
于改善民生。”钱天信说。

于是钱天信等 )!名人大代表共同提交
了一份关于调整全区党政机关会议等六项预
算项目的修正案，建议将这六项预算经费“砍
掉”!4!>，使总削减幅度达到 &>。这项修正案
被列入大会议程，经过全体代表表决最终获
得了通过。上海第一份公共财政预算草案修
正案就这样诞生了。
记者问钱天信为什么这么拼命？他说，当

初选人大代表时，向选民们表过态的，“当了
代表为人民”。“选民们投票选我，我要对得起
他们投我的那一票，我不能食言。”钱天信就
是这样一个人。 本报记者 鲁哲


